

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital: un mes. . 1 peseta  
Fuera: trimestre. . 4  
Número suelto 5 céntimos

Martes 18 de Abril de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit.<sup>a</sup> de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.431

## Bodega MONGE

Palencia

Durante todo el mes de Abril se vende en este Establecimiento el vino claréte à 17 reales la arroba de 16 litros y à 24 la elaboración especial que tiene la Casa.

## CUENTO DE LOS MARTES

### La herradura

Un hombre encontró una herradura en medio del camino.

—He aquí la fortuna que viene à mí,—murmuró.

Y dando gracias à la Providencia recogió la herradura, y llegándose à su casa, la clavó en la puerta.

Viendo esto un vecino, preguntóle admirado, por qué hacía tal cosa.

—Para guardarme de que nada malo entre por esta puerta.

Echóse à reír el vecino y preguntó nuevamente:

—¿Y qué puede tener que ver la buena suerte con una mala herradura? Peréceme que para guardar una puerta, nada hay mejor que una buena tranca, con buen perro y una buena escopeta...

Por toda contestación, el hombre de la herradura se encogió de hombros, sin prestar mayor atención à la risa ni à la observación del vecino.

### II

Aquella misma noche asaltó su corral el lobo y le despedazó media docena de ovejas.

Al día siguiente dábale el hombre à todos los diablos, contemplando tamaño desgajado, cuando acertó à pasar su vecino.

—¿Y la herradura, pues?—preguntóle éste, mitad compadecido, mitad fiagón.

—¿La herradura? ¿Acaso entró el lobo por la puerta? ¿No ves que ha saltado por las bordas del corral?... ¡Oh!, lo que es por la puerta, juro à Dios que no hubiera entrado...

—El vecino volvió la espalda reventando de risa.

La noche siguiente penetraron ladrones en la vivienda del hombre de la herradura; al amanecer vió éste que le habían vaciado el arca donde guardaba su dinero y sus alhajas. Atraído por sus lamentos, acudió el vecino.

—Pues, ¿y la herradura?—preguntó como la víspera.

—¿La herradura? Mira tú si ha guardado bien la puerta, que los ladrones se han visto obligados à penetrar por la ventana. ¡Claro, como por la puerta no hubieran podido!...

El vecino corrió à meterse en su casa, desternillándose de risa.

Al atardecer, el cielo se puso negro como boca de lobo, los truenos retumbaban cada vez más cercanos, y todo hacía prever que una furiosa tempestad se venía encima. A la media noche, un rayo cayó en la casa del hombre de la herradura y se declaró un incendio.

Entre los vecinos que se apresuraron à prestar auxilio se hallaba el de enfrente, que trabajó como nadie para dominar el fuego. Cuando los demás se habieron alejado y quedaron solos los dos amigos, éste preguntó al desastreado:

—Y bien, ¿y la herradura?

—¿La herradura?... ¡Cómo si el rayo hubiese entrado por la puerta! ¡Ya ves que tuvo que entrar por la chimenea! Lo que es la puerta... ¡bien guardada está!

Entonces sí, el vecino soltó tan grande carcajada, que es muy posible que à estas horas esté riendo todavía.

### III

Pero, ¿qué importa? La herradura sigue clavada en su sitio, sin que al buen hombre se le haya ocurrido ni por asomo poner en duda su eficacia.

¡Y hay tantos hombres con herradura!...

APELES MESTRES.

## CARTA DE MADRID

Abril 17

Sr. Director:

El presidente del Consejo ha confirmado hoy que cuando regrese el rey à Madrid presentará à su firma el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes y convocándolas para seguir sus tareas dentro de la primera quincena del próximo mes de Mayo.

No se comprende bien el fin que se propone con ello el Sr. Canalejas y por eso su decisión es objeto de comentarios. Todo parecía dispuesto para un largo interregno parlamentario, la situación de Marruecos, todavía no muy clara y mas bien inclinada à una acción, cuyos resultados tanto preocupan no solo à nuestra nación sino à las principales potencias de Europa; las contingencias de esa misma acción en nuestro país que quizás obliguen al gobierno à organizar numerosas fuerzas para llevarlas à Africa; la inevitable discusión de la ley de Asociaciones aplazada tantas veces por no herir los sentimientos religiosos de la inmensa mayoría de la nación y las dificultades que pueden sobrevenir estando abiertas las Cortes si las extremas izquierdas suscitan debates de cierto carácter. Hasta el ministro de Hacienda allanando el camino para un largo parenthesis parlamentario, tenía declarado que no se proponía presentar nuevos presupuestos y solo para cumplir el precepto Constitucional reproducirlos, con ligeras modificaciones, los que rijen este año, dando al olvido los proyectos que presentó el Sr. Cobian referentes à la deuda exterior y al empréstito para obras públicas, porque opina el Sr. Rodríguez, y creo que con gran oportunidad, que el país no está ahora en condiciones de que le exijan mayores sacrificios.

Todo esto, como digo, parecía indicar que el gobierno se preparaba para no verse obligado à abrir las Cámaras inmediatamente, pero las manifestaciones de hoy del Sr. Canalejas, destruyen este supuesto, lo cual hace pensar en que el gobierno abraza ciertos propósitos que no están al alcance de la gente política en estos momentos, pues por el solo motivo de tener que leerse en mayo los presupuestos no será:

Este precepto ha de cumplirse si están las Cortes abiertas, pero si no lo están no se falta à él. Pueden leerse en Octubre.

Escrito lo anterior me entero de que el Sr. Gasset, ha corroborado lo que dije; el presidente del Consejo esta mañana sobre la reapertura de las Cortes en Mayo y que se abordarán inmediatamente los problemas de la cuestión religiosa con la ley de asociaciones, consumos y obras públicas: Es decir que contra la opinión ó el propósito del señor Rodríguez, se van à acometer la sustitución de los consumos de difícil solución y el plan de obras públicas que exige una llamada al crédito público con un empréstito.

Cuando à esto se vá es porque el ministro de Hacienda está dispuesto à modificar su criterio. ¿Qué consideraciones se habrán tenido en cuenta para ello? Indudablemente que la necesidad de aliviar la situación del proletariado, abaratando la vida y dando trabajo, à no ser que todo obedezca à una estrategia del gobierno de tener abiertas las Cortes, porque es la única manera de que las minorías de los partidos avanzados no se lancen en los mitines à combatir todo lo existente con el lenguaje duro y descarnado que no se emplea ante la representación nacional, faltando pan y trabajo y con la perspectiva de tener que llevar à la guerra à gran parte de nuestra juventud.

Celebranse estos días en Madrid las sesiones del Congreso de Derecho Internacional y resultaría incompleta nuestra información periodística si dejáramos de referirnos à él, no solo por los importantísimos beneficios que tan respetable Institución viene prestando à las relaciones de los pueblos con tendencia al pacifismo universal, sino también porque supone un homenaje tributado à nuestros clásicos tratadistas del Derecho internacional, por las Naciones extranjeras al elegir Madrid como punto de una de sus anuales reuniones.

La opinión pública no debe dejar inadvertido este acontecimiento que tanto enaltece à España.

No detallaremos la organización de este Instituto, de sobra conocida por anteriores informaciones de prensa, pero si diremos que en los 38 años que cuenta de existencia ha estudiado los más importantes problemas del Derecho internacional público y privado, de Derecho penal internacional y de procedimiento y en la mayoría de los casos ha propuesto soluciones que han sido tenidas muy en cuenta por los gobiernos.

Actualmente prepara las bases para la tercera conferencia de la Paz que deberá celebrarse en 1915.

Preside el actual Congreso Mr. Clunet, Presidente del Instituto de Derecho Internacional de París, quien merece, en unión de las eminencias jurídicas que con él colaboran, el engrandecimiento de la Humanidad por los esfuerzos que realizan en pró de su tranquilidad y mejoramiento.

Mercheta

## GRANJA AGRICOLA DE PALENCIA

### INSTRUCCIONES

para prevenir la invasión de las criptógamas de la vid, mildiu y ceniza, y la del garbanzo rabia ó quema

La excesiva humedad del año anterior favoreció el desarrollo de toda clase de criptógamas y especialmente las del mildiu y la ceniza en el viñedo; siendo este el motivo de que constantemente lleguen à este centro consultas en demanda de instrucciones para combatirlos, y nos ha parecido lo más conveniente publicar aquellas detalladas y concretas para que en todo momento el agricultor pueda aplicar el remedio para prevenirlos, únicos que existen, porque una vez presentadas solo un tiempo excesivamente seco puede oponerse à su desarrollo como hemos observado en más de una ocasión en este clima seco.

### Mildiu

El periodo más peligroso para su invasión es el que media entre el brote de la vid y la floración que es el de crecimiento rápido de la viña y entonces

es cuando conviene, según Ravaz, repetir los tratamientos con el caldo bordelés cada ocho días con el fin de tener constantemente una capa de cobre sobre las hojas y racimos en formación.

Para que sean activos los caldos se precisa que contengan en cierta proporción el cobre al estado salubre, razón por la que se han desechado los preparados con un exceso de cal ó de carbonato de sosa, de reacción básica, porque en el tiempo tormentoso y cálido, que es cuando se desarrolla esta criptógama, los ácidos de la atmósfera y muy especialmente el nítrico, se vierten en neutralizar aquellas bases en lugar de disolver las pequeñas partículas de cobre que se depositan sobre las hojas y los racimos en formación.

Conviene, pues, que al repartir el caldo bordelés haya cobre disuelto que es el que obra inmediatamente y el insoluble que queda adherido à las hojas y racimos y que sirve de reserva se disuelve con los ácidos atmosféricos cuando el caldo está bien preparado.

PREPARACION DEL CALDO BORDELÉS.—Se disuelven en 60 litros de agua *kilo y medio* de sulfato de cobre de pureza de 98 à 99 por ciento. El medio de hacerlo es meter en una bolsa de lienzo el kilo y medio de sulfato de cobre y suspenderla dentro del pozal donde se han echado previamente los 60 litros de agua hasta que se disuelva bien todo. En otro pozal ó vasija se prepara una lechada de cal con 20 ó 25 litros de agua y *kilo y medio de cal* escogiendo buena cal grasa. La lechada de cal se tamiza bien y se va echando poco à poco y agitando en la solución de cobre hasta completa neutralidad; (nunca la de cobre sobre la de cal). Al comienzo de la reacción la coloración es grisácea y cuando se aproxima la neutralización el azul es hermoso y bien definido. El punto preciso se determina por el papel de tornasol que se enrojece mientras permanece ácido y en el momento de la neutralización el papel humedecido conserva su color azulado en los bordes. Hasta este momento se continúa adicionando por pequeñas cantidades la lechada de cal. Se añade después el agua que falta para completar los 100 litros y se agita bien antes de aplicar.

Para conseguir cobre soluble en el momento de sulfatar se precisa que el caldo esté ácido y para esto luego de preparado el caldo neutro se disuelven aparte 200 gramos de sulfato de cobre por hectólitro ó 100 litros, regulando el volumen à esta cantidad.

Existen con diferentes denominaciones otros caldos como el llamado *bor-goñón*, caldo azucarado, con jabón, à la colofonia, al permanganato, etc. pero el más sencillo, el más eficaz y el de más simple preparación es el que hemos reseñado.

Cuando se pretende una mayor adherencia à las hojas al caldo preparado como se ha indicado, suelen adicionarle de un kilo à kilo y medio de jabón, para los 100 litros.

*Verdets*.—Con este nombre se conocen varios productos cuya composición es acetato de cobre y los dos principales son el *verdets gris* que no es soluble sino que se diluye simplemente y el *verdets neutro* que es soluble en el agua y se prepara instantáneamente.

Por último existen los llamados caldos del comercio que preparan casas de garantía, como es la de Schloesing Freres de Marsella y cuyos preparados en forma sólida no hay más que disolver en agua. Las cantidades de este, así como la manera de hacer estas soluciones, lo indican ya las casas que venden estas preparaciones y lo mejor

de todo es no dejarse seducir por las informaciones interesadas de las casas sino ensayar y observar su eficacia en años propicios al desarrollo de la criptógama.

Degrully ha resumido las reglas que han de tenerse en cuenta para combatir el mildiu en la siguiente forma:

1.º No siendo eficaces los tratamientos más que à condición de ser preventivos, deben efectuarse siempre antes de que la enfermedad se desarrolle.

2.º En caso de mal tiempo no se debe vacilar en la aplicación del tratamiento aprovechando los ratos en los que cese la lluvia. Aun arrastrado el líquido por ésta produce efecto.

3.º Aun cuando la invasión se haya presentado no debe abandonarse el tratamiento porque se dificultará su propagación preservando lo que no haya sido atacado.

4.º Los tratamientos líquidos son los que deben emplearse con preferencia para prevenir el mildiu. Los polvos cúpricos solo deben ser el complemento de los anteriores, especialmente para espolvorear los racimos en las viñas de excesivo follaje.

5.º Es indispensable regar copiosamente hojas y racimos, cubrir todo con el caldo cúprico: 200 litros de caldo al 2 por ciento preservan mejor que cien litros al 4 por ciento.

6.º El primer tratamiento debe hacerse cuando los brotes tengan de 20 à 25 centímetros de longitud. Esta operación poco costosa impedirá la aparición de manchas iniciales. El segundo tratamiento debe hacerse 20 ó 25 días después del primero, el tercero después de la *fecundación* y el cuarto luego que los sarmientos hayan adquirido su completo desarrollo.

Hemos de advertir que en el clima tan seco de Castilla en la mayor parte de los años han de ser suficientes con dos ó tres tratamientos à lo sumo, à no ser en los años de muchas tormentas y nubosos en el verano.

El Ingeniero Director.  
José Gascón.

Palencia, Marzo, 1911.

(Concluirá).

## Por telégrafo

### Primera conferencia

MADRID 18

### Varias conferencias

La han celebrado anoche los Sres. Canalejas y Moret con objeto de informar aquél à éste de la marcha de los asuntos políticos.

Ha coincidido el Sr. Moret con el Sr. Canalejas en la manera de apreciar los asuntos.

La entrevista à más de larga fué afectuosísima.

También celebraron una extensa conferencia el jefe del Gobierno y el Ministro de Estado mostrándose ambos à la salida reservadísimos; à pesar de la reserva créese que trataron de la cuestión de Marruecos.

El jefe superior de policía, señor Fernández Llanos, ha visitado al ministro de la Gobernación para darle cuenta de que los albañiles y huelguistas se hallan en actitud pacífica.

### La Guerra de Marruecos

Por cartas de Fez se sabe que



el día 9 hubo entre las tropas imperiales y los rebeldes un combate en el que estos tuvieron 50 muertos y muchos heridos.

Por carta del día 11 se sabe que los rebeldes han vuelto a atacar la capital reinando gran pánico.

**El rey en Burdeos**

A poco de llegar D. Alfonso le visitó el Doctor Moore quien le encontró en buen estado de salud.

Acompañado del Marqués de Viana y del Sr. Quiñones, el monarca dió por la tarde un paseo por los alrededores.

**Llegada de fuerzas**

En el puerto de Melilla han fondeado tres buques conduciendo un buen número de reclutas á quienes recibieron los generales, jefes y oficiales que se hallan en la plaza, en la que entraron á los acordes de las bandas de música.

**Los albañiles en huelga**

Nótase en la Casa del pueblo bastante animación y la división entre los obreros al apreciar el planteamiento y finalidad de la huelga, condoliéndose alguno de la enormidad de los gastos que origina el movimiento, teniendo en cuenta que litigan dos sociedades, la de peones y la del trabajo, ambas socialistas y domiciliadas en la Casa del Pueblo.

La opinión general es que la huelga se solucionará en breve.

**MULEY HAFID**

ante la insurrección de sus súbditos

El trono de Muley Hafid oscila de una manera que hace temer su destronamiento para un plazo muy breve. Pero, según los síntomas, no es sólo su trono el que peligró, sino también su cabeza.

Fez se halla cercado y bloqueado por las tribus insurreccionadas, que piden la cabeza de los consejeros del Sultán y el destronamiento de éste, y puede asegurarse que en todo el territorio marroquí no cuenta el cherif con más de ocho ó diez mil leales, mal armados y peor organizados, y desde luego imposibilitados de prestarle socorros en los difíciles momentos que actualmente atraviesa.

Como no podía por menos, la anarquía marroquí perjudica grandemente los intereses europeos, y como de día en día la situación empeora, Francia y España se disponen á intervenir, enviando al caduco imperio el número de fuerzas necesario para acabar con el actual estado de cosas, noticia que, no por haber sido desmentida oficialmente, deja de ser cierta, hasta el extremo de tener acordado los Gobiernos de ambas potencias el número de soldados con que cada una ha de intervenir, los puertos en que han de desembarcar y los puntos que han de ser objeto de la ocupación.

En armonía con esto, por lo que respecta á España, están ya designados los Cuerpos que han de formar la expedición, los itinerarios que han de seguir y cuantos detalles contribuyan á una perfecta y rápida movilización.

Lo que no se sabe de una manera clara y terminante, es si las fuerzas de ocupación permanecerán neutrales ante la lucha de hafidistas y azizistas ó tomarán partido por uno de los hijos de Muley Hassan.

Hafid, unas veces con sus crueldades y otras con su falta de energía ante las arrogancias y exigencias de los rebeldes, y siempre con sus extremados tributos, ha perdido todos los prestigios con que subió al trono y se ha hecho odioso á sus súbditos, hasta el extremo de que éstos vuelven hoy la vista á Abd-el-Aziz, recordando que éste no los esquilmo á fuerza de impuestos, que á pesar de ser amigo de lo sumiso, no

llegó á echarse por completo en brazos de Europa, como ha hecho su hermano.

Pero, ¿será posible solucionar el conflicto con la vuelta de Aziz? ¿Se presentará á consentirlo Europa, un embargo de que ese trasiego de soberanos debe importarle poco?

**EN ASTUDILLO**

El ilustre diputado á Cortes del distrito, á requerimientos de nobles y numerosos amigos y cumpliendo con el más elemental deber de todo representante democrata, el de ponerse en contacto con los que le honraron con su representación, ha estado en la noble é hidalga villa de Astudillo, en donde he pasado el día 16 en compañía de los muy numerosos amigos con que por allí cuenta.

A esperarle salieron un numeroso grupo formado por muy nutridas representaciones de todos los pueblos del partido de Astudillo, que querían saludar á su diputado. Al apearse del coche, en la carretera, mucho antes de llegar al pueblo, fué objeto de repetidas y sinceras manifestaciones de cariño que á porfía le prodigaban amigos particulares, políticos y el pueblo.

Después de saludar á los numerosos amigos que esperaban al Sr. Quirós, se dirigieron á la casa Ayuntamiento, cruzando por la plaza, donde el pueblo en masa esperaba á su ilustre diputado, á quien recibió con nutrida y espontánea ovación.

Apretada é impetuosamente, confundidos con el noble pueblo Astudillano, entraron en el espacioso salón del Ayuntamiento, donde el dignísimo alcalde Sr. Castaño les esperaba y á donde este había citado á los diputados del distrito, concejales, asociados y pueblo en general, para que con el señor Quirós acordaran los más rápidos y seguros medios de alcanzar para Astudillo, una de las mejores de más grande utilidad que constituya su inmediata realización, uno de los mayores anhelos y más apremiante necesidad. La traída de aguas.

El pueblo y los concejales liberales acudieron al noble é desinteresado requerimiento de su celoso Alcalde, y cómo no si se trataba de una obra de tan grande utilidad para Astudillo. No convocaba el Alcalde á los políticos sino al pueblo y á sus representantes, para que cooperaran con sus luces y fuerzas á la pronta realización de tan magna obra.

A petición del pueblo habló el señor Quirós, quien en frases elocuentísimas demostró la urgencia y necesidad de la realización del proyecto, ofreció su decidido é incondicional apoyo y se lamentó de que en tan vital problema para Astudillo, no manifestaran su opinión ni ofrecieran su concurso los representantes conservadores, siendo objeto de grandes ovaciones.

A la una se celebró el banquete que los liberales de Astudillo, en unión de los representantes de veintiocho pueblos del distrito, daban en honor de su diputado, en el que reinó la más franca alegría y noble entusiasmo, asistiendo más de ochenta comensales. Los brindis fueron iniciados por el diputado señor Quirós, quien sin pretender hacer un discurso pronunció una sentida y elocuente oración, saludando á sus queridos electores y amigos; haciendo muy atinadas consideraciones sobre política local; poniendo de manifiesto la nobleza de proceder de los liberales en todos los asuntos de interés local y política general; requirió la unión de todos los demócratas; pronunció sentidas frases de reconocimiento por el cariñoso y entusiasta recibimiento que le habían hecho y terminaba abrazando á todos en la persona de su digno alcalde.

Este se levantó á continuación, saludó y probó, señalando hechos, la íntima compenetración del Sr. Quirós, con sus representados y celoso interés que este se toma por los intereses del distrito; terminó testimoniando su inquebrantable adhesión al diputado democrata.

Habó después el culto y elocuente Abogado Sr. Santoyo, quien pronunció un hermoso discurso sobre política local, deduciendo atinadísimas consecuencias de política general y norma

de conducta del partido liberal en esta provincia.

Brindaron también, muy elocuentemente el Doctor Cibera, Sr. Isaías Miguel, Sr. Gacho, Delegado de Fomento Sr. García Rubio, disertando elocuentemente sobre política agraria y dando una nota de juvenil entusiasmo, el joven Abogado Sr. Velarde.

A propuesta del Sr. Santoyo se acordó comisionar al Sr. Quirós, para que haga cuantas gestiones sea conveniente, cerca de los Sres. Diputados, Senadores, y ex-senadores y ex-diputados de la provincia al objeto de celebrar un mitin mostruo en Palencia, á la mayor brevedad, para tratar y resolver de común acuerdo y sin caracter político, de asuntos de vital interés para la agricultura; á cuyo objeto el Sr. Quirós empezará en llegando á Madrid, sus gestiones.

Por unanimidad se acordó telegrafiar y así se hizo, saludando al Sr. Presidente del Consejo y á los Sres. Conde de Garay, Rodríguez Blanco, García Benito y á la distinguida Sra. del Sr. Quirós.

Al anochecer llegaron á Palencia el Sr. Quirós y sus acompañantes, muy satisfechos del entusiasmo que reinó en el banquete, cariñoso recibimiento, múltiples y delicadas atenciones de que el pueblo de Astudillo les hizo objeto.

**Los proyectos de Fomento y la emigración**

El ministro de Fomento, Sr. Gasset, ha declarado, contestando á ciertas afirmaciones de *La Epoca*, que en breve se abrirán las Cortes; que se presentará el proyecto de ley de Asociaciones; que se hará cuanto sea dable para conseguir la modificación de los consumos, y que seguirán discurriendo los proyectos de obras públicas, acerca de los cuales no ha habido ni un momento de vacitación en el Gobierno.

Este impulso que al trabajo nacional dan mis proyectos—añadió—está incorporado al programa del Gobierno, en el que lejos de notarse desmayos hay la resolución firmísima de cumplir los compromisos voluntariamente contraídos con la opinión y el Parlamento.

Para su implantación se arbitrarán los recursos que sean necesarios é indispensables.

Hoy me ha visitado—dijo también el Sr. Gasset,—una comisión de Teruel, con objeto de pedirme, con justificado apremio, la adopción de medios encaminados á contener la emigración en España.

Para ello hay que aguardar á la aprobación de los proyectos que supone el primer paso en el camino de la reconstrucción ofrecida durante doce años.

Yo deploro que se acojan con dañosa ligereza esas informaciones periodísticas, que son perturbadoras, pues llevan á muchos hogares la desesperanza y la resolución de emigrar.

Conste—concluyó—que cuando se aprueben mis proyectos, se sembrará la tierra española con parte del ahorro nacional destinado á procurar aumentos en la productividad, de que estamos bien necesitados.

**EL DESCANSO DOMINICAL**

Por el Gobernador civil interino señor Vargas, se ha dictado la siguiente circular que interesa conocer y que dice así:

«Siendo varias las quejas que de las provincias se elevan al Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación, por incumplimiento de las disposiciones legales sobre el descanso dominical, y estando el Gobierno de S. M. decidido á no tolerar las infracciones de aquellas, he acordado prevenir á los señores Alcaldes de esta provincia ejerzan la más activa vigilancia para el cumplimiento de la Ley y Reglamento que regulan dicho descanso, no tolerando, bajo ninguna pretexto ni excusa, la menor infracción de sus preceptos, y castigando las que observen, sin contemplación alguna, dándome cuenta inmediata de las correcciones que impongan y de la efectividad de las mismas.

De la tolerancia por parte de los se-

ñores Alcaldes de esta provincia de las infracciones de las citadas disposiciones legales, haré responsables á dichas Autoridades, exigiéndoles esas responsabilidades en la forma que las leyes determinan, para lo cual deberán comunicarme todos los Domingos si hubo ó no en sus respectivos distritos falta alguna en el cumplimiento de lo ordenado en esta materia.

Confío en el celo de las expresadas Autoridades administrativas no habrán de ponerme en el caso de imponer el debido correctivo á su negligencia en el cumplimiento de la presente circular, pues me propongo ser inexorable con todos aquéllas que no le presten la más exacta obediencia.

**Santo Toribio**

Aunque amaneció el día cubierto y algo fresco, no impidió que la procesión de Rogativa al Cristo de Otero saliera de la S. I. Catedral poco después de las ocho, viéndose por el camino que conduce al cerro á gran número de personas provistas de cestas en las que, como es de presumir, llevaban las viandas para almorzar; pero éstas no pudieron saborearse con alegría y sosiego porque no tardó la lluvia en estropearles la fiesta, pues el agua empezó á caer apenas se había verificado la ceremonia de arrojar el pan y el queso, siendo muchos los romeros que decidieron regresar ante el temor de que arreciara la lluvia.

Terminada la Misa solemne, se organizó la procesión cuyo regreso fué muy molesto para los que la formaban por el viento huracanado que se levantó y la lluvia que caía.

A poco más de las doce hizo su entrada la procesión en la Catedral.

La tarde ha estado poco amena para disfrutar de la romería y esto ha sido causa de que el cerro no se viera tan animado como otros años.

**Glórosis Anemia**

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

**Dinamógeno**

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y carnes cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

**Por telégrafo**

Segunda conferencia

MADRID 18

**El presidente de la Diputación**

Acercas de la persona que ha de ocupar este puesto en la Diputación de esta Corte, celebraron anoche una larga conferencia el señor Ruiz Valarino y el gobernador civil, guardándose gran reserva acerca de la persona que ha de ocupar aquel puesto.

**El viaje del rey**

El monarca, después de su paseo ayer por la tarde por los alrededores de Burdeos, invitó á cenar al Dr. Moore, quien aceptó el ofrecimiento.

**El Diario Oficial**

En el de hoy aparece una disposición autorizando al Regimiento Cazadores de Caballería Victoria para que use el emblema de la Cruz de Fernando VII en lugar del número, como así lo tenía solicitado, en conmemoración de la batalla de Vitoria.

Publica también las concesiones de cruces y placas de San Hermenegildo á varios jefes y oficiales del Ejército y de la Armada.

En dicho periódico oficial aparece una relación de destinos en Carabineros y escribientes militares.

**«La Gaceta»**

La de hoy publica entre otras disposiciones una autorizando el gasto de 50.000 pesetas para los trabajos de la Junta Central de Colonización é Interior y otra anunciando á concurso la provisión de las plazas de Director médico de las estaciones satitarias de Madrid y Huelva, dotadas con el haber anual de 6.000 pesetas, pudiéndose presentar instancias durante veinte días á contar desde mañana.

**Tropas á Argeliras**

En la madrugada de hoy ha salido de Córdoba con dirección á Argeliras un tren militar.

El Ayuntamiento ha entregado 5 pesetas á los sargentos, 2'50 á los cabos y una á cada soldado.

**NOTICIAS**

**Una desgracia**

Dicen de Burgos que sobre las cuatro y media de la tarde del sábado, al cruzar el automóvil que hace el recorrido de Burgos á Aranda de Duero, por el kilómetro 234, fué cogido por el vehículo, á causa de haberse arrojado á su paso, Jerónimo Citores Pérez, de 60 años, vecino de Cevico Navero (Palencia).

Jerónimo dijo que no había sido su propósito suicidarse, pues al atravesar la carretera cuando se dirigía desde las carboneras del monte de la Abanes al ventorro, vió al automóvil que venía en dirección contraria, y creyendo que le daría tiempo de pasar antes de llegar aquél, por la poca marcha que llevaba, se equivocó en sus cálculos y fué arrollado.

El Jerónimo, que falleció anteayer en el Hospital de San Juan, á las once de la mañana, deja tres hijos, llamados Francisco, Engracia y Simón, vecinos de dicho Cevico.

Ayer, á las once, se le practicó la autopsia.

Presentaba en la parte interna de la rodilla derecha y superior interna de la pierna una herida contusa, de unos 20 centímetros de extensión, que interesaba la piel y plano muscular, superficial, en sentido casi vertical al eje de dicho miembro.

Además sufría la fractura cominuta del femur izquierdo en toda su extremidad superior; otra fractura igual de la espina iliaca izquierda anterior superior, y gran conmoción visceral del vientre.

Desde el 24 de los corrientes, de nueve de la mañana á dos de la tarde, se abrirá el pago de las mensualidades de Enero y Febrero del corriente año para las amas de cría externas que lactan ó tienen á su cuidado niños procedentes de estos Establecimientos provinciales de Beneficencia.

También se pagarán las pensiones de lactancia concedidas á los niños de particulares y socorros á domicilio de los mismos meses.

Se encuentra gravemente enferma la señora D.<sup>a</sup> Adela Alvarez, esposa de nuestro querido y particular amigo el juez de Instrucción de Frechilla don César de Prado.

De todas veras nos alegraremos que obtenga un pronto y sano restablecimiento.



**Arrendamiento de la recaudación de la Diputación Provincial.**

Designado por la Dirección general de Administración, según anuncio inserto en la *Gaceta* núm. 76, del día 17 de Marzo último, el día 27 del corriente y hora de las once para la celebración de la subasta para el arrendamiento de la recaudación de la Diputación Provincial de Palencia, queda aplazado el remate para dicho día, rectificando así el anuncio inserto en el *Boletín Oficial* del 20 de Marzo de 1911 en que por error de caja se señalaba el día 17, entendiéndose que a dicho día 27 se refieren todos los plazos fijados en los anuncios de la *Gaceta* y *Boletín* relacionados en la subasta.

**TAF! TAF!** es un delicioso cachón para perfumar el aliento y contraer el mal gusto de boca.—Precio 30 céntimos el paquete en la **VIOLETTE, MAYOR, 52.**—Muestras gratis presentando este anuncio.

**Sesión**

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales para tratar de los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior.
- Proyecto de construcción de edificio destinado á parque sanitario y laboratorio municipal.
- Idem del presupuesto para los gastos que ocasione el entretenimiento del anterior proyecto.
- Idem de alcantarillado de la calle de la Virreina.
- Instancias solicitando permiso para obras particulares.
- Permiso para obras en el Cementerio.
- Distribución de fondos para el mes de Mayo próximo.
- Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

**Cine Martín**

Las sesiones celebradas ayer en este pabellón se vieron regularmente concurridas. El público aplaudió á Mr. Alberti y á la señorita Adina.

El Sr. Delegado ha hecho para mañana los siguientes libramientos de pago.

- Sr. Jefe de Telégrafos, 150 pesetas.
- D. Gabriel Cabeza, 798'45.
- Ayuntamiento de Abarca, 125'34.
- Arrendatario de Contribuciones, 337 pesetas 40 céntimos.
- D. José Cascón, 9.250.
- D. Félix Abia, 750.
- Para pago de atenciones y Caja de Depósitos, 8.047'27.

En la iglesia parroquial de San Miguel contrajo ayer matrimonio el joven industrial D. Agustín Fernández Monteyuelo con la agraciada señorita Elvira Kuchwer García.

Al nuevo matrimonio deseamos una eterna luna de miel.

Ha sido nombrado por turno de antigüedad oficial de quinta clase de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia D. Lucas Ibañez Serna, aspirante de primera clase de la de Contribuciones de Burgos.

**Ha llegado**

con las últimas novedades en confecciones para niños, canastillas, ropa blanca, etc., etc, la acreditada modista de Burgos

**Dolores Zuloaga**

Especialidad en corsés hechos solo á la modista.

Visítese la exposición de estos géneros en el

**Cent al Hotel Continental**  
Habitación, núm. 3

**Dos horas pesetas 5 pesetas**

Todos se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución. Se practica en casa, de día ó de noche, valiéndose en este último caso de la luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma).

Con destino á una propaganda religiosa mundial **SOLICITANSE en Palencia y su provincia**, señoras y caballeros que coadyuvando á los altos intereses de una obra verdaderamente pia, obtengan al propio tiempo un SUELDO DIARIO que pueden ganar sin descuidar sus ocupaciones habituales, en trabajo lícito, al alcance de todos y haciendo la tarea por cuenta de la casa matriz.

Se atienden solicitudes hasta el 30 de Abril y se dan instrucciones y muestras

**GRATIS**

visitando ó escribiendo á don Enrique Sá del Rey, representante-viajero de la «Unión Romana Universal» de Madrid.

**Calle Mayor principal, 168 PALENCIA**  
Solicítanse Agentes.

**Valladolid**

**GRAN RESTAURANT DE ROMA**

— DE —

**Manuel Rodríguez**

(año del antiguo Hotel Iberia de Palencia)

Santander, núm. 10.—VALLADOLID.

TELÉFONO NÚM. 188

Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbres

Casa especial para bodas y banquetes

Coche de la casa á todos los trenes. cuántas preguntas. Esta tarde misma

**Doctores Alvarado y Alvarez**

**OJULISTAS**

Consulta diaria de 11 á una, Barriónuevo, 2

**Vigorosina Aguirre**  
**Cura tuberculosis y catarros crónicos**

Fórmula: *Nucleína, Arrhenal, Thiocol y Balsamo de Tolú*

5 pesetas frasco

Farmacia y Droguería N. de Fuentes  
Calle Mayor.—PALENCIA

**DE ACTUALIDAD EN PALENCIA**

**HOTEL SAMARIA**

La medicación vibratoria contentiva en las HERNIAS

Un triunfo de la ciencia.—Ya no es necesario operación quirúrgica

Aunque tarde para señalar bajo el prestigio sensorial de una crónica el nuevo descubrimiento que preocupa á los sabios, con verdadera emoción participo al público en general la satisfacción con que doy á la publicidad este acontecimiento notable.

Nuestras dudas, nuestro miedo, nuestras incertidumbres, se hallan vencidas y hoy podemos afirmar de una manera categórica que la **hernia**, la terrible afección que tantas víctimas hizo, se puede curar sin apelar á procedimientos quirúrgicos, harto dolorosos y de exposición vital para el enfermo.

Se halla experimentalmente probado que esta enfermedad espantosa se cura con este procedimiento, y la humanidad doliente recibirá con gusto y entusiasmo esta afirmación.

Por mucho tiempo ha sido obra de buscadores en la lucha contra esta afección, y solamente asegura su triunfo el nuevo y sin rival invento medical vibratorio contentivo que presento en Palencia, donde me encontraré en el Hotel Samaria, los días 25, 26 y 27 de Abril, recibiendo los enfermos de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

**Fermín Guerrero**

Médico Director del Gabinete Hispano-Americano.—Colegiado en Madrid

**LA INFORMACION AGRICOLA**

Bajo la dirección del conocido publicista agrícola D. Juan Gavilán que en diversas ocasiones ha demostrado ser un profundo conocedor de estas materias, á las cuales viene dedicando hace muchos años su actividad, ha empezado á publicarse en Madrid una revista quincenal de agricultura que lleva el epígrafe que encabeza estas líneas.

*Información Agrícola* es una revista que viene pegando y con pretensiones de hacerse popular por lo económica, pues cuesta 6 pesetas al año.

Consta de 24 páginas á dos columnas con diversos grabados y gráficos cubiertos á dos tintas y está editada con esmero, todo lo cual contribuirá á hacer agradable su lectura.

Las antigüedades que han de aerVir de base para declarar el derecho. des-

de 1 del actual, al abono de sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, en los casos y condiciones que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 29 de Septiembre de 1904 para los tenientes coroneles, 22 de Abril de 1900 para los comandantes, 19 de Abril de 1897 para los capitanes y 9 de Diciembre de 1901 para los primeros tenientes.

**MERCADOS**

**Palencia, 18.**—Hoy el día ha amanecido cubierto con viento fuerte y tendencia á llover, lo que sin duda ha retraído á los labradores de concurrir al mercado, que ha estado desanimado.

En el campo, harto resentido por los pasados fríos, se dan reanudando las labores de siembra de primavera. Las tierras están cargadas de humedad y lo que ahora hace falta el calor.

Los precios continúan estacionados, pagándose la fanega de trigo á 42'50 reales, centeno á 31, cebada á 21'50 y avena á 15.

**Valladolid, 17.**—En esta plaza se ofrece trigo á 45'25 y de Rioseco á 43'50.

Algunas ventas se han hecho de centeno ofreciendo la plaza á 33 y de Peñafiel á 30'50.

Piden aquí por la cebada á 23 rs. y no hay compradores. En el Arco sólo se ha vendido en la semana 50 fanegas á 22.

Piden por la avena á 17,50 y el negocio está paralizado.

**Arévalo, 17.**—No hubo entrada con motivo de las festividades. De rentas se han vendido 800 fanegas trigo á 46 reales primer costo fanega. Los precios son: trigo superior 46, corriente 45, centeno 31, cebada 24, algarrobas 25. Tendencia sostenida. Temporal bueno y los campos regulares. Se ha vendido trigo á 45,50 reales 94 libras sobre vagón.

**Medina del Campo, 17.**—Entraron 800 fanegas de trigo, y se pagó de 44 á 44'50; 50 de centeno de 28 á 29 y 31; 250 de cebada de 24 á 25; 400 de algarrobas de 23 á 23'50. Tendencia sostenida. Campos regulares. Tiempo bueno.

**Nava del Rey, 17.**—Se ofrecen 800 fanegas trigo á 45 y pagan á 44, á cuyo precio vendiéronse 230. Se cotiza trigo superior 44; bueno 43'50, corriente 43, centeno 30, cebada 24, algarrobas 22 á 25, garbanzos 100 á 120, Harina 1.ª á 17 reales arropa, 2.ª 16'50, 3.ª 16, vino blanco 22 rs. cántaro, viejo 28 á 60, tinto 22. Tiempo bueno; los campos, mejorando. Negocio continúan muy encalmados.

**Barcelona, 16.**—Acaba de celebrarse el mercado y se ha vendido trigo de Salamanca y Salinas á 44'50; Chillarón y Osma á 44; Paredes de Nava 43'50; Villanueva de la Serena 43'75; Medina á 45. Llegaron 65 vagones de trigo, 9 harina 3 cebada. 1 avena.

**Boletín Religioso**

Miércoles.—San Sócrates, San Dionisio, San Vicente, San León XI, papa, San Rufo y San Crescencio.

**Por telégrafo**

Tercera conferencia

MADRID 18

**Canalejas molesto**

El presidente del Consejo hállase molesto por la campaña que hacen algunos periódicos con la cuestión de Marruecos, creando dificultades y recelos.

Se me acusa—ha dicho Canalejas—de que en este proceso empleo vaguedades, á lo que he de indicar que jamás Francia se ha dirigido proponiéndonos la formación de un Ejército mixto para intervenir en Marruecos, porque sólo el pensarlo sería una locura.

Nos ha indicado el presidente que solo ante la gravedad de los sucesos tomaría medidas para garantizar las vidas de los españoles en el Imperio y nuestros intereses, y que únicamente ante el peligro de que ocurrieran disturbios que se extendieran á nuestros terrenos, se adaptarían las oportunas medidas sin ánimo de lanzarnos á aventuras guerreras, pero tampoco debemos estar desprevenidos.

La compañía antipatriótica que por algunos se hace es igualmente molesta para Francia como para España, y es ofensivo creer que la vecina República esté cohibida por Alemania.

A fin de que no se nos atribuyan propósitos bélicos—terminó diciendo el Sr. Canalejas—se han suspendido los ejercicios que estaba practicando la escuadra, la compra de caballos, etc.

**De huelgas**

La de albañiles de esta Corte sigue igual sin que hayan ocurrido incidentes ni se realicen coacciones.

El Gobernador de Santander telegrafía diciendo que ha solucionado la de 40 obreros de las minas de Camargo.

**Convocatoria á Cortes**

El Sr. Canalejas me ha dicho que mañana se firmará el decreto de convocatoria de Cortes.

**Sin noticias**

Me ha manifestado también el Presidente, que el Gobierno carece de noticias de Fez, siendo las únicas que conoce las que publica la prensa.

IMPRESA Y LITOGRAFÍA

ALONSO E. NUSS.—Mayor pral., 71

Folle ín de EL DIARIO PALENTINO 98

**MANOLITA**

NOVELA ORIGINAL

DE

**MISS**

TRADUCCIÓN ESPAÑOLA DE D. ANGEL LUQUE

¡Veni! La alegre amabilidad que un momento antes se retrataba en ellas había desaparecido. Toda esa animación, toda esa dicha, todo ese deleite que produce en una joven el primer baile á que asiste, se habían desvanecido. Allí estaba, fría y rígida como convertida en estatua de mármol; pero sus hermosos ojos respiraban indignación.

—Confiese que me sorprendéis—dijo el cabo lentamente;—pero creo que es costumbre que aquel que rompe un compromiso de amor como el nuestro diga los motivos que le impulsaron á portarse así.

—En efecto, y voy á deciroslos. Hace media hora estaba yo allí, en aquella

ventana...—dijo colérico señalando á la del gabinete;—os he visto entre los árboles con... Shadwell.

—Bien, ¿y qué?  
—¡Bien, bien!

Y con un movimiento apasionado, poniendo las manos en los hombros de la señorita de Maserenne, le hizo suavemente volverse un poco de modo que le diera en la cara un rayo de luz.

—Que os vea yo bien—dijo;—que vea el valor con que me engañáis por última vez. Porque todo ha terminado... El amor que yo os profesaba ha muerto.

—Pues de poca cosa muere respondió Manolita con calma;—me falta saber que iniquidad horrible hay en el hecho de que haya estado yo aquí con Felipe Shadwell.

—¡Voy á deciroslo!

Y continuó en voz baja y entrecortada por la cólera y la desesperación.

—Lo comprenderéis todo cuando os haya dicho que os he visto en sus brazos... sin hacer la más ligera resistencia... ¡que he visto que os besaba! Pensad si me será doloroso decir esto de vos.

—¿Que habéis visto que me besaba?  
—contestó ella con la misma calma.

Pues tenéis en verdad una vista incomparable.

—¡Ah! Ya no lo negáis. ¡Como os habréis burlado de mí en el fondo de vuestro corazón! ¡Qué imbécil soy! ¿Cuántas palabras de amor le habréis dicho cuando no estaba yo allí para poderos oír?

—Aunque siempre conocí vuestros defectos nunca creí jamás hasta ahora que fuéis brutal dijo la joven con tono de mal reprimida cólera.

—Vamos, no me habéis amado jamás. En eso al menos, habéis sido honrada. Y yo he sido bastante loco para creer que al cabo del tiempo me haría amar por una coqueta.

—¡Buena!... Y ahora que nuestras relaciones se han roto irremisiblemente, sufrid os diga que por esta vez al menos, vuestra muy envidiable buena vista os ha engañado. He dejado que Felipe me rodeara el talle con el brazo, pero no sin defenderme. Admito que ha querido darme un beso, pero—exclamó Manolita dejándose llevar de repente por la cólera largo rato reprimida y poniéndose blanca como la nieve,—pero no lo he permitido... No, no; á pesar de ser tan indigno, tan embustero, tan coqueta, según vos, no he descendido tanto como para dejar que me bese un

hombre habiendo dado mi cariño y mi corazón á otro. Tened cuidado. Tedcastle, porque habéis estado ya harto atrevido, y os habéis propasado bastante con una mujer. No agravéis las cosas. Os plugo insultarme... Bueno, os perdono. Pero haced que en lo sucesivo oiga yo hablar de vos lo menos posible.

Y pasando por delante de él con ademán majestuoso y altivo, volvió á entrar en la casa, dejándole solo en el jardín, que anduvo recorriendo casi hasta el amanecer, medio loco y luchando entre la dicha y los remordimientos.

Cuando volvió á entrar en el salón del baile, estaba éste casi desierto.

La primera persona á quien vio fué á Manolita.

Felipe se hallaba á su lado... ella estaba radiante, resplandeciente, más animada y más alegre aún que de costumbre; dos rosetas encarnadas que animaban sus mejillas hacían que sus ojos pareciesen mucho más grandes de lo que era y tan brillantes como dos estrellas.

Lutael, lleno de terrible angustia, se mantenía á cierta distancia, viendo la poca pena que le causó la muerte de aquellos amores que le desgarraban el corazón... La joven le vio, se volvió á su compañero y murmuró no sé qué á su

oído, y se echó á reír... con aquella risa tan dulce, tan alegre, tan armoniosa, que solamente ella tenía.

—Ya vuelve á empezar la broma—dijo el señor de Potts, que acababa de entrar, aludiendo á la carcajada de Manolita.—Jamás he visto á la señorita de Maserenne tan alegre como esta noche. ¡Oh!...—añadió reprimiendo un bostezo.—¡Qué noche tan agradable! Quisiera que volviese á empezar.

—Plantagenet, cada día os vais haciendo más insípido—dijo lady Stafford con severidad;—un muchacho como vos debiera estar en la cama hace mucho rato. Se os ha permitido estar levantado hasta las cuatro y media... y...

—Y todavía no estoy satisfecho. ¿Cómo he de estarlo, cuando habéis dejado de bailar conmigo el único baile que me teniais ofrecido?

—¿De veras os he olvidado? ¡Oh! No os enfadéis conmigo. El señor Lowry se empeñó en llevar mi tarjeta, y como era de esperar, la perdió. ¿Cómo queréis que yo me acordara de quiénes eran mis parejas?

—¡Qué baile tan divertido!—exclamó Manolita con un entusiasmo quizás demasiado grande para que no fuese fingido.—en una vida me he divertido tanto.

—¡Qué feliz sois!—dijo Cecilia—Tal





**¿Queréis recobrar la salud?**

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

**COSTANZI**

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del **Venéreo.-Sífilis.-Anemia**  
 "Alivio al primer día. Curación total y rápida."

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido, gracias a estos **maravillosos medicamentos Costanzi**.

**Los Confites Costanzi** curan las estrecheces uretrales, **Prostatitis, Cistitis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido**, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja **Confites Costanzi**, pesetas 5. Doble dosis, pesetas 7.

**La Inyección Costanzi** cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, goma militar, úlceras, etc., es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola á tiempo, puede evitarla. Un frasco **Inyección Costanzi**, pesetas 4.

**El Roob Antisifilítico Costanzi** insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatocoria, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco **Roob Costanzi**, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

**El elixir nutro-musculina Costanzi** es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los **medicamentos Costanzi**, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del **estómago ó hígado**, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean las dolencias. Su uso en la **NEURASTENIA** (debilidad nerviosa) es indispensable si los atacados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la **Anemia, Clorosis, Artritis** y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco **Elixir Costanzi**, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, Rambla del Centro, 30.—Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirlas cartas al Director del Consultorio médico, **Rambla del Centro, 30, entresuelo.—BARCELONA.**

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia: Droguería de Pérez del Molino y C.ª.—SANTANDER.

**LA CATALANA**

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

**GARANTIAS**

	PESETAS
Capital social, , , ,	{ Suscrito, , , , , 5.000.000
	{ Desembolsado, , , , , 1.500.000
Reservas, , , , ,	{ Estatutaria, . . . . . 1.000.000
	{ Técnicas y de garantía, , , , 1.035.479'68
Inversiones y fondos disponibles, . . . . .	3.590.651'76
Siniestros satisfechos . . . . .	13.044.164'21

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina  
 Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**

— DE —

**Pinillos, Izquierdo y Compañía**

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

**JOYERÍA DE MODA**

**"DIEZ"**

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

**"DIEZ"**

**PALENCIA**

**Fábrica de Relojes**

**Frente á la Estación**

**Único depósito del reloj JUVENIA**

**TEMPORADA DE PRIMAVERA**

Casa Castellero

Acabamos de recibir preciosos modelos de vestidos piqué y cambray, sombreros, jerseys y trajes de punto para niños, ropa blanca para recién nacidos, camisas, pantalones, enaguas, peñadores, camisones, cubre-corsés, etc.

Camisería confeccionada, corbatas, cuellos, puños, botonaduras, tirantes, ligas, pañolería de mano.

Bonitos gustos de céfiros para la confección de camisas á la medida.

Tejidos de varias clases.

**Mariano y Ezequiel Castellero**

35, Mayor pral., 35

**Granja "EMILIA,"**

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación.

**HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde**

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, , , ,	6
Prat perdiz, , , ,	6
Prat blanca, , , ,	12
Uyandotte blanca, , , ,	8
Houdan, , , ,	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la heche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

**ALONSO HIJOS**

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

**Imprenta,**

**Litografía,**

**Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

**LIBRERÍA**

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

**Despacho: Mayor pral., 71.**

**Talleres: Gil de Fuentes, 22**

**EMPLASTOS**

Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada

**del DR. WINTER**



Curan reumatismo, Escarificaciones, Dolores de riñones, Dolores de espalda, Dolores de pulmones, Lumbago, Ciática, Torceduras, contusiones, etcétera.

Los Emplastos perforados americanos de feltro rojo del Dr. Winter infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

**EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER**

Cura como por encanto.

Boticas y Droguerías.

**Caballo**  
 Labrador, se vende y se da barato. Informarán, Avenida General Amor, número 5.

**Guardia civil retirado**

Sin familia, desea Guardería; buenas referencias.

Razón, Mancornador, 22, bajo, Palencia.

**Escopeta central**

Moderna, de dos cañones, resorte, barata. San Cebrián, Sabino Castrillo.

**AMA DE CRÍA**

Casada, con leche fresca, desea criar en su casa.

Dirigirse á Nicolasa Pastor, de Fuentes de Nava.

**Casas**

Se venden las señaladas con el núm. 5, 7, 9 y 36 de la calle de los Pastores y la del núm. 7 del corral de San Jacinto.

También se venden dos majuelos en término de Gigondo.

Para tratar con su dueño calle de San Marcos núm. 4.

**RECORDATORIOS**  
**Requiere de defunción.**  
 Se desea por correo ó presencial en el número 14 de la calle de la Cruz, para la compra de libros y revistas.

**PARA LAS SEÑORITAS**  
**Estuches de papel y tarjetas de visita**  
 Gran fantasía y novedad  
**Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.**

**La Moda Elegante**  
**La última moda**  
**Alonso Hijos**